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校友感怀

校友总会是我的家
○  张绍溥（1963届）

我于1957 年考入清华大学工程物理系，被分到物理化学专业，成为工程化学系

1963 届毕业生。今年正值毕业50 周年。

百年清华，培养出17 万余学子，从中涌现出一大批对科学发展、社会进步、国

家繁荣、世界前进作出巨大贡献的出类拔萃人物，他们是清华的骄傲。我是清华学子

中最普通、最平凡的一员，但也体验到是平等的一员、受尊重的一员。这不能不归结

为清华校友总会对所有清华学子的时刻牵挂，为每一位学子所付出的辛劳。

每到校庆日，总会都精心接待返校校友，使我们得以回到母校大家庭，与昔日

同窗共忆母校，畅叙友情。从1980 年《清华校友通讯》复刊号始，每期都按时寄给

我，使我有幸成为《通讯》的忠实读者，始终保持与母校息息相通。

2007 年是我们年级入学50 周年。年级校友聚会时，建议大家写写回忆文章，我

曾写了《清华琐忆》拙文一篇，被送到《通讯》编辑部。很快，孙哲主编就给我回了

电话，说文章写得很好，但篇幅长，不宜全文刊登。处理方法：一是全文发到清华校

友网；或者选用部分内容刊登在《通讯》或《校友文稿资料选编》上，是否可以？我

当即表示：“全权由编辑部安排。”结果13000 多字，全文发布在清华校友网。

2010 年3 月20 日，我应邀参加“纪念《清华校友通讯》复刊30 周年座谈

会”。当天，我因堵车到会较晚，便静静地坐在后面；孙哲主编非要我在他身旁落

座。参加座谈会的有中国工程院院士、国家机关负责人、院校等机构的领导。在介绍

与会人员时，郭樑秘书长第二个就介绍我这个已退休之人。原来，他不是按职位高

低、贡献大小的次序，而是按毕业年限先后来介绍。座谈会开始后，我被孙主编点

名，第一个做了即席发言。在发言过程中，胡和平书记、陈旭常务副书记不时向我点

头示意；发言结束时，孙主编起立，同我紧紧握手，表示感谢。吃饭时，我被拉到贺

美英老书记旁就餐。会后，我遵编辑部之嘱，将即席发言整理成书面文字，被全文刊

登在《通讯》复61 期。

2012 年12 月25 日，《通讯》编辑部给我发来新年贺信，随信寄来“祝贺清华

校友总会成立100 周年”的癸巳蛇年台历。顿时，一股暖流涌上心头。

我爱清华，是清华给了我知识和能力，教我怎样做事、如何做人。六年清华生

活是我人生的重要阶段，并对以后的经历产生了无处不在的影响。我感恩清华、眷恋

清华；随着年龄增长，这种情感越发浓烈、与日俱增。

我是清华人，清华校友总会是我永远的家。为此，我感到骄傲与自豪。
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